

Lycée Français de Saint- Domingue COMPTE RENDU du 3e CONSEIL D'ÉCOLE

LUNDI 26 JUIN à 17h30 en salle polyvalente

PARENTS PRÉSENTS:

- LLudmila PEREZ
- Carla QUINONES
- Marjorie VALDEZ
- Alfredo ROLDAN
- Heloise BLANCHONG
- Laura TRONCOSO

ENSEIGNANTS:

- Daphnee ANGRAND
- Isabelle CAMILO
- Viviane HO
- Karine VALCARCEL
- Anne-Laure SALOMON
- Olivia CHANTREUX
- Yannick ROUXEL
- Cathy GRUET
- Manuel GARCIA
- Nicolas DROULERS
- Roxanne NARVAEZ
- Sarah SOULI
- Pascale THOMAS
- Nathalie GOUGAY
- Corine ESCOT
- Corina GUZMAN
- Pauline RAPILLY

Le DIRECTEUR: Laurent BONICEL

Le PROVISEUR: Laurent CASANAS

ORDRE DU JOUR :

Désignation d'un secrétaire de séance

Madame Pascale Thomas est désignée.

Adoption de l'Ordre du Jour du Conseil d'École

À l'unanimité.

Adoption du PV du Conseil d'École du 1^{er} février 2023

À l'unanimité.

Points éventuels soulevés par les parents

Le directeur mentionne que ces points sont traités en premier parce que souvent laissés pour la fin et donc traités rapidement.

La plupart des points font référence au conseil précédent, les parents ont mis en vert les points à traiter au conseil, en jaune les points déjà discutés et en bleu les points nouveaux à traiter:

- Demande d'étude pour installer un chauffe-eau solaire pour les douches des filles du CM1. Demande en suspens pendant longtemps en attendant la rénovation de l'établissement. Les toilettes ne seront pas rénovées mais il est prévu qu'un chauffe-eau solaire sera effectivement installé.
- Infirmerie: les parents peuvent avoir un contact direct avec l'infirmier s'il y a un souci. Les enseignants suggèrent d'avoir une trousse de premiers soins pour les bobos faciles à traiter afin de désengorger l'infirmerie comme à la maternelle. Le proviseur signale que des boîtes de premiers soins ont été achetées mais n'ont pas encore été installées dans l'attente de l'installation du plan d'évacuation. Un parent ajoute que les enfants doivent sentir qu'on va pouvoir s'occuper d'eux quand ils vont à l'infirmerie, souvent saturée durant les récréations. Cela peut créer l'impression pour un enfant de ne pas être pris suffisamment en considération. M. Carron a déjà pris contact avec certains parents du Conseil d'École afin d'échanger sur ce sujet et reste disponible.
On ne pourra pas éviter que des enfants soient diagnostiqués malades à l'école mais le directeur insiste sur le fait que les parents ne doivent pas envoyer d'enfants malades. Il y a aussi les événements qui ont lieu à l'école et au cours desquels des accidents peuvent avoir lieu.
- La rénovation de la cour de maternelle: présenté plus avant dans le CR, avec intervention de Mme Quiñones.

Bilan des actions pédagogiques 2022-2023

Projets AMLANORD

- Little champions de la lecture, cycle 3: lecture dans la langue du choix devant un jury.
- Mai des langues : En espagnol 4 thèmes conducteurs

Projets AEFÉ

- Ambassadeur en herbe, CM2

Projets nationaux FRANCE

- ALGOREA avec M. Ortole professeur de maths au secondaire, pour le cycle 3

- La nuit du code, cycle 3

Les enseignants mentionnent que ce serait intéressant de valoriser ces élèves en les invitant à présenter dans les classes d'autres cycles afin de les valoriser et de motiver les plus jeunes.

Projets ÉCOLE

- Activité piscine GS-CP-CE1, CM2-6e

Le directeur précise que cette activité fait partie des programmes et qu'à la fin du cycle 3 les élèves doivent savoir nager. Le proviseur mentionne que le choix de l'établissement d'accompagner les élèves sur cette activité relève d'une volonté réelle malgré les coûts engendrés et que les élèves n'ayant pas validé ces compétences en fin de cycle 3 pourraient éventuellement se voir refuser l'accès à certains séjours qui requièrent de savoir nager.

- Mural CP/CE1 et CE1 dans la cour et qui sera inauguré en présence des parents.
- Savoir Rouler, CM2, première année mis en place avec Zona Bici. Les élèves ont appris à lire des panneaux, à monter à vélo. Le cycle se termine par un examen théorique et un examen pratique qui déboucheront sur l'obtention d'un permis. Le directeur mentionne qu'à la maternelle on pourrait penser à un "Savoir se déplacer" dans la rue (sécurité routière)

Projets CLASSE

- CM1 théâtre avec un enseignant du secondaire M. Alleaume avec une présentation au parent cette semaine.
- GS théâtre en FLSCO avec Mme Chantreux

Voyages et Sorties scolaires pédagogiques

- Séjour CE2 BAYAGUANA du 9 au 11 mai : 3 jours-2 nuits. Le séjour à été très apprécié par les enfants et leurs familles.
- Séjour CM2 PEDERNALES : 4 jours-3 nuits qui existait déjà avant la pandémie
- PROPOSITION POUR LES CP: 1 nuit autour de Santiago pour visiter le musée Candido Bido, Centro Leon, le musée du Carnaval

Préparation de l'année scolaire 2023-2024

- *Structure scolaire*

Pas de grands changements:

- Mme Couloumy passe à temps plein en MS/GS.
- Mme Gillmann passe au CE1.
- Un temps plein à été proposé à Mme Valcarcel face au désistement de l'EMFE qui avait accepté de remplacer Mme Souli.
- Mme Rapilly prend le poste FLSCO, Remédiation et accompagnement des EBEP.
- Un poste modifié pour appuyer la langue française, focalisé sur le FLE, particulièrement en maternelle.

Quatre départs: Mme Chantreux, Mme Souli, Mme Iraurqui et M. Bonicel.

- *Organisation des horaires*

Pas de changement horaire mais des changements dans le découpage des moments de classe, un changement d'organisation interne. Les familles les plus impactées seront celles qui ont des enfants en primaire et en secondaire car une heure de décalage sur la sortie. Une réflexion est en cours pour accompagner au mieux ces élèves (implication des parents? des enseignants?)

Le proviseur précise que le changement horaire du secondaire est obligatoire afin d'être conforme au cadre réglementaire. Pour éviter des confusions, "La Cantine" s'appellera désormais "La Cafétéria".

- *Travaux*

Le patio de maternelle va être complètement refait pour rectifier le drainage et les

dénivellations et favoriser la sécurité des élèves. Des jeux seront ajoutés. L'entrée sera couverte, des petits jardins mis en place. Dans les anciennes toilettes, sera créée une salle multi-usage dont une vocation marmothèque et une toilette d'urgence. Un espace de motricité extérieure va être créé. Les murs seront laissés en blanc pour d'éventuels projets à réaliser.

Des travaux vont aussi être réalisés sur la cour de récréation primaire pour créer de l'ombre, mettre un double-vitrage sur les salles primaires du bas, changement des portes. A terme, des faux plafonds et des climats silencieuses en plafond seront installés dans l'immeuble principal.

Points du Règlement intérieur à présenter

- Un nouveau point sur la restauration et la présence des élèves dans la zone de la cafétéria.
- Un nouveau point sur la gestion des badges et les moments prévus pour la recharge de ce dernier.
- Un rajout au point des absences pour spécifier que l'accompagnement au travail pour les élèves de la part des enseignants ne se fera que pour des motifs médicaux.

Divers

Le directeur salue les enseignants qui quittent l'établissement.

FIN DE SEANCE A 19H40

Un pot de la convivialité permettant de saluer le départ des enseignants quittant l'établissement est proposé en fin de séance